

# LA UNION DEMOCRÁTICA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

DIARIO POLITICO, Y DE INTERESES MATERIALES

PUNTOS DE SUSCRIPCION

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia.

(TELEFONO NUMERO 181)

En Alicante, 1'50 pesetas al mes. — En los demás puntos, 5 id. trimestre. — Fuera de España, 10 id. id. — Pago anticipado. — Número suelto, 5 céntimos. — Atrasado, 10 id.

En la redacción y Admón., Teatinos, 1. 3.º. No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Proprietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

## AVISO

Rogamos á nuestros constantes suscriptores y muy particularmente á nuestros amigos y correligionarios de fuera, no demoren el pago de los recibos; y como quiera que estamos en el cuarto trimestre del año, rogámosles se pongan al corriente antes de fin de Octubre, para no interrumpir la buena marcha de la administración.

Tengan muy en cuenta, que para fomentar la propaganda, la mejor manera es la publicación de un periódico, y esto exige cuantiosos desembolsos y no escasos sacrificios.

## TRASLADO

Las oficinas de LA UNION DEMOCRÁTICA, quedan instaladas en Teatinos, 1.ª esquina á la calle de Bailen, tercer piso.

## PROPAGANDA REPUBLICANA

### EL ANARQUISMO

El nihilismo y el socialismo han dado vida al anarquismo.

Sabido es que la primera de las escuelas enunciadas nació en el imperio moscovita, siendo tan conocida por sus brutales procedimientos, que no creemos necesario detenernos á discutirla.

El socialismo actual fué el producto de la anarquía que reinaba en Francia, con las doctrinas políticas y filosóficas poco antes y después de la revolución de 1830, iniciándolo algunos publicistas afechos á las nuevas ideas y aceptándolo después numerosos adeptos. Extendido por el mundo civilizado, se puede asegurar que el real de ese ejercicio se halla en Alemania país que hace activa propaganda, figurando en él los socialistas como un partido político, cuya influencia se siente en todas las esferas sociales.

En un punto importante de doctrina coinciden socialistas y nihilistas, en la negación de la propiedad individual. Existe, pues, manifiesta afinidad en las tres escuelas que nos ocupan.

Siempre, hubo desigualdad en las fortunas, y hágase lo que se haga, esa desigualdad existirá siempre; pero proscritas en gran número de almas las creencias religiosas, el menesteroso se resigna difícilmente á sufrir las adversidades propias del que todo ha de deberlo al trabajo, y el anarquismo se ostenta de día en día más poderoso.

Des de luego nadie negará que esa sinuosa colectividad se nutre principalmente de holgazanes, envidiosos y desgraciados; injustos seríamos si no confesáramos que entre esos hombres los hay de buena fé, que creen hallarse al servicio de una causa santa, y precisamente esos son los que con una abnegación admirable cometen horrendos crímenes que espían en el patíbulo sin que su entereza sufra menoscabo.

Se trata de una verdadera obsesión

que nos trae á la memoria la de los primeros cristianos. Establezcamos ante todo, rindiendo tributo á la justicia, una diferencia esencialísima: los socialistas conspiran al planteamiento de un régimen social que destruya grandes deficiencias, en tanto que los anarquistas son defensores de un ideal execrable.

Los cristianos proclamaban la igualdad moral; los anarquistas quieren la igualdad de las fortunas.

A juicio nuestro, socialistas y anarquistas sólo se distinguen en que los primeros son opuestos al empleo de medidas violentas y á éstas confían los segundos el triunfo de sus ideas.

¿Qué se propone esta secta terribilísima poniéndose al servicio de un absurdo, pues absurdo es y grande pretender que haya orden y libertad en los pueblos aboliendo el capital y suprimiendo todo poder ejecutivo? Lo ignoramos, y desde luego se puede afirmar que si las naciones aceptaran el credo anarquista, se verían en la imposibilidad de plantearlo.

El socialismo colectivista consigna como base fundamental la pérdida de la libertad individual; cada ciudadano viene á ser una rueda de un complicado mecanismo.

Es triste que gran número de hombres den lugar á cruentas escenas creyendo realizar un ideal imposible; pero es más triste todavía que las disolventes doctrinas anarquistas las extiendan intencionadamente á seres perversos y descontentos que aspiran á una revolución social para conseguir una posición distinguida.

Poco hemos de ocuparnos del comunismo; es inútil buscar en esa escuela cuerpo de doctrina. Establecido antiguamente en Esparta, murió por consunción sin haber legado á la posteridad algo aceptable.

## CAMBIO DE POLITICA

Hemos leído con detenimiento lo que nos dice nuestro colega *El Graduador* y no nos convence.

Es necesario caminar con mucha prudencia por esos lugares escabrosos donde la política y la consecuencia se cruzan. Los pueblos se han perdido en ellos y la civilización entera... El escritor que penetra en esos lugares, puede perderse tambien.

Sabemos hace ya mucho tiempo que *El Graduador*, pretende pasar plaza de consecuente; que se niega rotundamente á decirse periódico monárquico fusionista; que pretende hacer creer que está donde estaba. ¿Y qué vemos aquí? Que ese periódico, con la idea tan elevada que tiene de sí mismo, se presta admirablemente á servir la causa del partido liberal dinástico; votan sus hombres empezando por su director Sr. Galdó López las candidaturas monárquicas y hacen todo lo que hay que hacer para que continúe la monarquía borbónica, por los siglos de los siglos.

Contra las pretensiones de *El Graduador*, los republicanos defendemos, con el apoyo del pueblo, los principios de igualdad, de libertad y de justicia. ¿Cómo, pues, hemos de asentir al di-

cho del colega exposibilista de que está donde estaba?

Convengamos, pues, en lo fundamental y unánimemente reconocido por todos, blancos y negros, republicanos y monárquicos. *El Graduador* ha cambiado de casaca y de periódico republicano se ha hecho monárquico. Esto es lo único que contiene verdad; que es cierto de toda certeza.

El solo carácter personal, la expresión caprichosa de una personalidad, carecen y de valor y fuerza en el templo santo de la verdad; esta no tiene necesidad de que otra autoridad la consagre, la conciencia de donde nace es la misma que se siente obligada, su promulgación es más bien una consecuencia que un mandato, cuando se la estudia se consulta á los hechos y no al egoísmo, la conveniencia, cuando se la formula se la razona. ¡Tanto ha realzado nuestro tiempo el ideal de la justicia!

*El Graduador* hace tiempo que no es periódico republicano. Su compás de espera para decirse así, como antes se decía, le ha perdido. Porque ser amigo de los monárquicos, no querer decirse republicano, recomendar y votar candidaturas monárquicas, eso no puede inspirar fé á ningún republicano.

Si la inconsecuencia política de *El Graduador* está demostrada. En vano es que alardee de una consecuencia en que nadie cree. Los entendimientos ligeros y superficiales embriagados con el goce de los destinos proclamarán otra cosa, pero los principios esenciales de nuestra razón prueban lo contrario.

Mucho respeto nos merece D. Ramón Lagier, y mucha consideración y cariño á los republicanos ilicitanos, pero más respeto y más cariño se debe tener y nuestros amigos le tienen al cumplimiento de un acuerdo patriótico y á lo que los programas democráticos enseñan.

Decimos esto, á propósito de las palabras escritas por *El Graduador* con una inoportunidad que asombra, y una despreocupación que maravilla.

Dice ese colega: «Sentimos de todas veras la pequeña incomodidad que le hemos causado á LA UNION con nuestra inocente pregunta sobre la abstención del Sr. López Campello en la última reunión de la Asamblea republicana.»

Y lo sentimos doblemente porque es mucho honor para nosotros escribir tanto y tan bueno, como todo lo que sale de la pluma de tan discreto compañero.

Lo que no ha salido bien, es lo de fusionista. Nuestra actitud la hemos definido perfectamente, bajo la firma de nuestro director el 3 de Enero de 1894.

Desde entonces no hemos firmado nada, que es como se prueban las cosas, y como no estamos para cansar á nuestros queridísimos lectores, que tanto nos distinguen siempre, repitiendo lo mismo, el argumento de fusionista no nos molesta, sino que nos regocija.

Donde estábamos, estamos, con un compás de espera legítimo, siendo fieles, desinteresados y leales, como aliados del partido liberal demócrata.

Y esto se dice ahora, y en ello hay pe- ligro, cuando se ofrece y se reparten

prebendas, ni aceptando nosotros, ni aún médico titular de cualquier Ayuntamiento liberal ó conservador, aún en el caso de tener título tan honroso.

Sobre la abstención cada uno puede hacer de su capa un sayo.

A nosotros nos tocaba por derecho marcar esta coincidencia de los que nos atruenan los oídos con la santa revolución, y que arrojan de un círculo á un prestigioso y patriota marino, por votar á los conservadores, cuando otros toman de éstos aquello que entendemos nosotros, con nuestra posición independiente, no es patrimonio exclusivo de los que mandan, sino que se da al mérito, á la ciencia y al saber.

Y nada más; ilustre compañero y hasta la otra, que aquí hay para todos.

No hay que protestar contra ella, y nosotros, quizá con alguna inoportunidad, pero desculpados porque la cosa nos pesa sobre el corazón, y porque *El Graduador* nos provoca, hemos aprovechado esta ocasión para protestar en la forma que entendemos debemos hacerlo.

Nosotros no podemos menos de llamar la atención del lector, hacia la teoría de *El Graduador* y sobre la gravedad que representa el que mantenga el criterio suyo de que D. Ramón Lagier, republicano, pueda votar, á un candidato monárquico, para diputado á Cortes, solo por llamarse Lagier. ¿Qué es esto más que servilismo puro?

Hemos llegado finalmente al momento de sentar la verdadera doctrina. Desembarazado el camino de las sofisterias y triquiñuelas que lo infestaban; poco trabajo ha de costarnos el genuino espíritu democrático que deben tener todos los republicanos.

Igualdad, respeto á los acuerdos tomados, expulsión del partido de todos los traidores, altos ó bajos, ricos ó pobres: esa, esa, es la buena doctrina.

Pero la pusilanimidad supersticiosa nos dirá sin duda ¿qué haceis desgraciados? Como un día sin sol, como un cuerpo sin alma; así queda un círculo republicano, así queda un partido si elimináis de su seno al que falta á la fé jurada, si ese delincente es la personalidad H. ú B. Ya no hay partido ni sociedad, ya no hay República posible...

Así habla el fanatismo, así habla la imaginación enloquecida que ha llegado á entronizarse sobre la razón y ahogarla bajo sus plantas.

Sirva esto de respuesta á lo que dice acerca del particular el decano exrepublicano, hoy entusiasta fusionista *El Graduador*.

¡Quién lo había de decir!

## A PUNTES POLITICOS

Se ha encargado de la Alcaldía el señor barón de Petrés, ahora falta que termine la licencia que disfruta otro barón, y el de Finestrat ocupe su puesto, acabando las interinidades.

Los fusionistas hacen camino y van cayendo Ayuntamientos bajo el hacha de la ley.

Lo esperábamos: quien manda, manda y ¡chitón!

¡Pues no faltaba más!

De *El Liberal*:

«Entre los amigos políticos que ante



ayer fueron á la estación del ferrocarril á esperar á su correligionario el diputado á Cortes D. Juan Poveda, incluye «La Monarquía» al Sr. D. Luis de Loma y Galiana.

Hace una temporada este señor recibió las aguas del bautismo en la iglesia conservadora, pero «La Monarquía», que gusta de dejar las cosas bien claras, ha juzgado indispensable ejercer de obispo y administrar la confirmación al señor Loma.

Por si alguien no se había enterado. «Eso es, por si alguien no se había enterado de lo que pasa, lo dice *El Liberal*».

Ni un Miura.  
¿Qué le habrá hecho el Sr. Loma y Galiana al colega que tan mala voluntad le tiene?

Desearíamos saberlo.

**Visita de inspección**  
Leemos, cortamos y pegamos de un periódico ministerial esta noticia:

«Por acuerdo de la Comisión permanente, ha salido con dirección á Elche y Creyente el contador de fondos provinciales D. Anselmo Bernabeu, con objeto de girar una inspección á la contabilidad de aquellos Ayuntamientos, como dispone el artículo 16 del reglamento de contadores, publicado en la «Gaceta» del día 1.º de Junio del corriente año.

Traslado á «La Monarquía» para que se convenza de que ha concluido el período de perturbación en que los conservadores dejaron todos los servicios.»

De seguro que la visita dará por resultado encontrar en los libros de contabilidad de los Ayuntamientos sapos y culebras.

Preciso es, por consiguiente, adoptar y seguir una conducta que, al paso que satisfaga las más justas y más imperiosas de las exigencias de la opinión, evite, en cuanto sea posible, el caciquismo funesto, que hace años lo invade todo.

Pero esto durará poco.

**Signos de muerte**

No os forjéis ilusiones adversarios; vuestra institución camina á pasos agigantados á la muerte.

Muere, siendo arrojada por vosotros á un insondable abismo cubierto de lodo por las vergüenzas de un presente bochornoso de desolación y ruina.

Risa nos causa veros conservar con vuestra obstinación lo que se os escapa de las manos, á pesar de los esfuerzos titánicos que su cuerpo realiza para sobreponerse á la corriente eléctrica que amenaza su vida.

Lucha con su destino: más como la inteligencia no brilla, y la razón ha muerto, vive agonizando y sus obras son eterno desvarío.

Es una institución, que nada hay que esperar de ella. No tiene salvación.

La historia patentemente demuestra, que los presentes hechos tienen mucho parecido con aquellos otros que precedieron á la Revolución francesa.

Lo mismo que entonces en Francia, vése en España hoy por todas partes perseguida la honradez, en auge la crápula y la corrupción política y la inmoralidad administrativa presidiendo las operaciones de los gobiernos turnantes, pisoteados los derechos del pueblo por los que no tuvieron vergüenza de perderlos.

Tal es el estado de nuestros adversarios.

Tales son los últimos momentos de la existencia de esta gente.

Inútil el cambio de perros con el mismo collar, inútiles todos los paliativos, los signos son de muerte.

¿Acaso puede llegar nuestra nación á ocupar el puesto que le corresponde en el concierto de la historia, con solo variar de gobierno? La nación española, necesita sufrir una transformación profunda, radical, que la lleve á

la salvación. Necesita nuevos hombres que se encarguen con su pericia y honradez, de la empresa patriótica de regenerar la patria, terminando á la vez las insurrecciones de nuestras colonias.

*La Monarquía* padece equivocaciones muy grandes.

¡Pues no llama Gobernador de Castilla al Sr. Pérez Gironés! Y dice que á la vuelta lo venden tinto.

Tinto lo venderán compañero, pero el Sr. Pérez Gironés ha decretado el cese de seis vocales del Consejo de Agricultura, Industria y Comercio.

Para ocupar uno de esos puestos vacantes ha sido nombrado D. Antonio Galdó López, el director de *El Graduador*, á quien damos nuestro parabién, por más que hemos oído decir que no acepta.

Se le prepara un gran recibimiento al nuevo Gobernador civil Sr. García Marchante que debe llegar hoy.

Los fusionistas acudirán todos á la estación.

A despedirle cuando sea hora irán pocos.

El limón ya ha habra entonces dado el jugo que tenía.

Ayer noche reunióse el Comité local de nuestro partido bajo la presidencia de D. Rafael Sevilla, acordando entre otras cosas telegrafiar adhiriéndose á la Asamblea republicana revolucionaria de Sevilla, saludando cordialmente á los señores representantes.

También *LA UNION DEMOCRATICA* telegrafió, en ese sentido en nombre de la redacción, deseando acierto á los correligionarios que desechando la farsa electoral, quieren la revolución como único medio de regeneración política.

**Adhesiones**  
Han ingresado ayer en el partido republicano progresista de Elche, los consecuentes y probados republicanos D. José Maciá Mateu, D. Ramón Lagier (hijo) y D. Julio Muntó Espí.

Sean bien venidos tan buenos amigos al campo progresista revolucionario.

**En honor de Chies**  
El día 16 de Octubre ha sido el aniversario de la muerte del inolvidable Ramón Chies.

Descanse en paz tan ilustre republicano.

Si siguiendo su piadosa costumbre, la sociedad *La Conciencia Libre* de Madrid ha celebrado este año una velada para honrar la memoria de Ramón Chies y de otros adalides de la libertad del pensamiento.

El acto ha tenido lugar en el *Centro Federal*, calle de Núñez de Arce, 7, principal, á las nueve de la noche.

En el último Consejo de ministros se ha tratado de la fuga de la Evangelina.

El Sr. Moret, en la nota oficiosa, da cuenta de los telegramas que el general Weyler ha dirigido al gobierno sobre la fuga de la Evangelina Cosío.

En esos despachos parece que el gobernador general de Cuba refiere como ocurrió la escapatoria.

Y esta fué la nota cómica del Consejo.

Dice el general que después de haber sido arrancadas las cerraduras de la prisión de la Cosío, ésta subió á la azotea de la cárcel y anduvo por el teja do hasta llegar á la fachada que da á un estrecho callejón. Ya allí, personas que sin duda se hallaban de acuerdo con ella, pusieron un tablón desde la casa de enfrente, y por él pasó con aires funambulescos la heroína insurrecta, quedando libre de los verdugos que la ayudaron en su fuga.

Los ministros tienen la impresión de que... sus guardianes la dejaron marchar tranquilamente.

**El ejército de Filipinas**  
El Consejo se enteró de un telegrama del gobernador general de Filipinas en que manifiesta que ha comenzado á reorganizar aquel ejército con indígenas, á fin de tenerlo todo dispuesto para las operaciones que emprenderá en cuanto empiece el período de la seca.

Ahora están bien los fusionistas alicantinos, pues en vez de un periódico adicto tienen dos, y que cumplen bien su cometido.

*El Liberal* tiene á su cargo el justificar todo cuanto haga el Gobernador civil en los Ayuntamientos con tal que los sustituya por fusionistas, el tratar las cuestiones administrativas que se originan y el decir que D. Enrique Arroyo es el jefe indiscutible de la provincia de Alicante y el que se atreva con él está en pecado mortal.

En cuanto *El Graduador* hace una campaña tenaz diciendo que los fusionistas son una gente muy simpática, muy liberal, y muy patriota; que el Sr. Gadea es el tipo del Alcalde popular; que D. Rafael Terol es el político más consecuente, más hábil y más liberal que hay, ha habido y habrá en el mundo.

Por fin, nos parece bien todo ello, puesto que así lo quieren los citados colegas, pero por Dios decano, no se sulfure usted cuando le digamos que es usted un fusionista más al verle expresando adhesión á los prohombres del partido liberal, y á su programa de gobierno.

Que le digan á usted la verdad no es una falta, ni hay en ello ofensa.

**Conformes**  
Ha dicho Nakens en *El Motín*: «El carlismo, más que un peligro es una vergüenza; más que una solución, una deshonra.»

Muy bien dicho.

Conformes con el amigo Nakens en lo que dice del carlismo.

**Camino de perdición**  
Hace bien un periódico en censurar la impremeditación con que se hacen ciertas cosas.

Para dar gusto á los amigos, los nuevos ministros, al entrar en el poder, decretan cesantías que aunque muchas veces sean para empleados que solo asisten á las oficinas á cobrar, otras veces recaen en funcionarios que cumplen con su deber.

Debe evitarse siempre al firmar cesantías, que éstas recaigan en empleados laboriosos y probos, firmense, sí, las de todos aquellos que los ha colocado el cacique y no sirven más que de estorbo.

Esta nuestra doctrina.

**NOTAS Y NOTITAS**  
**Los crímenes del carlismo**  
Esta obra que se publica en folios, por el notable escritor D. José Nakens director de *El Motín*, merece ser leída no solo por los que aman la idea liberal, sino por cuantas personas deseen conocer la moral del rey Carlos Chapa y compinches, cuyos actos de vandalismo horrorizaron al mundo.

La guasa de *La Monarquía* periódico conservador, por si ustedes lo habian olvidado continúa.

Lo malo es que no servirá para conservar en el disfrute de los destinos á sus correligionarios.

**Buena estocada**  
Ayer le dieron una estocada magnífica al periódico conservador local *La Monarquía*, pues dicen de éste que sus amigos no habian hecho nada que

no fuese correcto en la época de su mando, le contesta *El Liberal* recordándole á la comisión que fué á Madrid ha pedirle al ministro de la Guerra Azcárraga, el traslado del digno Gobernador militar general D. José Márquez, que no quiso decretar el ministro de ninguna manera.

Ha salido el vapor correo de Filipinas «Covadonga», del puerto de Barcelona.

En Barcelona se han reunido los prohombres más caracterizados del partido republicano para acordar el medio de conseguir el levantamiento de la suspensión de las garantías constitucionales.

La guardia civil ha capturado en Vilasar al anarquista llamado Matías Gabarró, que habia sido extrañado á Francia, habiendo regresado á Cataluña hace pocos días.

**IDEAS SUELTAS**  
**Todo es movable**  
Yo sé que la plomada se inclina al centro de la tierra, el alma al placer, y el cuerpo á la fosa.

Sé que la montaña atrae la nieve, el cielo la mirada, y el horizonte la desesperación del viajero.

Pero lo que sé es por qué el centro terrenal es inaccesible, el placer un agotamiento, y la muerte un misterio.

Ni por qué la montaña se deshace como la nieve, ni por qué el cielo cambia con los ojos que le miran, ni por qué el horizonte, siendo un engaño, nos rodea perennemente en nuestro movimiento.

¡Eterna contradicción! aspiramos á lo inmortal, á lo imposible, y nada de lo que percibimos con los sentidos es inmutable, aunque sea eterno. ¡Y esto está hecho para vivir tranquilo! ¿Dónde está la firmeza para apoyarnos, donde la grandiosidad para que nos dé sus alas? ¿No será todo obra de la fantasía?—Cosos.

**AYUNTAMIENTO**  
La sesión de anteayer tarde fué presidida por el señor Barón de Petrés, y asistieron catorce concejales.

Sin discusión se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se acordó pasara á informe de la comisión de Hacienda la instancia suscrita por el farmacéutico D. Francisco Aguiló, solicitando reconocimiento de un crédito por suministro de medicamentos á la Casa de Socorro.

Se aprobó un dictamen de la comisión especial de ensanche en el asunto de la sociedad constructora del Barrio de Benalúa «Los Diez Amigos» y que quedó ocho días sobre el tapete en el último cabildo.

Se autorizó á doña María Teresa Navarro, para registrar la acometida de agua que le pertenece á la casa de su propiedad de la calle de la Infanta, número 24, siempre que los trabajos se realicen bajo la vigilancia del Inspector de aguas.

Se leyó un informe de la comisión especial de farmacéuticos, en instancia de otros de la misma profesión que solicitaban una reforma en la tarifa de medicamentos para la hospitalidad domiciliaria. Se acordó pasara á dictamen de la Comisión de Beneficencia.

Se acordó sacar nuevamente á subasta los servicios de limpieza y recogida de basuras, por haber quedado desierta la celebrada el día 12 del presente mes ante el notario.

El señor Alcalde solicitó autorización para pagar de Imprevistos los gastos ocasionados por traslado de una escuela de párvulos, acordándose informar las comisiones de Hacienda é Instrucción pública.

Pasó á la de Paseos y Arbolados la instancia de D. Pedro Rovira, pidiendo autorización para establecer un kiosco en la plaza de Isabel II.



Quedó enterado el Ayuntamiento del cambio de hora e itinerario propuesto por la sociedad del Tranvía Urbano de Alicante, y que empezará a regir desde 1.º de Noviembre.

CORREO DE MADRID

15 Octubre 1897.

Los ministros siguen guardando absoluta reserva acerca de los nombres en quienes han recaído los nuevos nombramientos hasta que los firme hoy la Regente.

Respecto á las candidaturas que circulan nada hay seguro todavía.

Se dice que serán nombrados: fiscal del Tribunal Supremo el Sr. Pacheco, y subsecretario del ministerio de Ultramar el Sr. D. Juan Mantilla.

Para directores generales del anterior ministerio se indica á los Sres. Pardo y Ortiz de Pinedo.

Los generales Sres. Montero y Monte verde saldrán á la frontera á esperar al rey de Siam.

Al entierro del señor conde de Niebla asistirá el gobierno.

Azcárraga ha declarado en el proceso contra «El Nacional» reconociendo la autenticidad de la comunicación de Weyler. Mañana declarará el general Vargas.

Respecto á la misión de Giberga se dice que estuvo recientemente en Madrid de incógnito, evitando ser conocido, y después de celebrar conferencias con el gobierno regresó á Granada.

Se anuncian interesantes cambios de actitud en políticos dinásticos.

Se concede importancia á los telegramas que han mediado entre Romero y Weyler.

En el Consejo de los ministros se ha acordado suspender el decreto de reformas en Filipinas, que infringe algunas leyes y ha promovido dificultades en el Vaticano por la provisión de curatos.

Se ha acordado indultar á todos los restantes cubanos deportados, atendiendo al informe del general Blanco.

Leyéronse telegramas importantes de Cuba y Filipinas. Informes oficiales de la fuga de Evangelina desmienten que la auxiliaran los yankees.

También se aprobó en este Consejo una disposición regulando la pesca en el Ferrol.

Además se acordó restablecer el tribunal de Hacienda; adquirir directamente vestuario y boteguines para los repatriados y encargar á los alcaldes que los atiendan; aprobar las instrucciones para el general Blanco; nombramientos de alto personal que se firmará mañana y se reservan los nombres.

LA MEDIDA DEL TIEMPO

(Conclusión.)

En la Edad Media siguió usándose la clepsidra, adelantando mucho en la construcción de estos relojes los orientales. Es digno de mención como maravilla el regalado por el califa Harun al Raschid al emperador Carlo Magno. Dícese que era de bronce y señalaba las horas, haciendo de campana para los toques ciertas bolitas de metal que unos caballeros armados dejaban caer sobre láminas vibrantes de oro.

Las velas ó bujías de cera, divididas de pulgada en pulgada por líneas horizontales gruesas, y de media en media pulgada por otras líneas más delgaditas, fueron muy usadas en toda Europa.

Los botánicos idearon «el reloj de Flora», que así le llamó Linneo, fundándose en la observación de que ciertas flores se abren constantemente á determinadas horas del día y de la noche.

El filósofo Aristóteles tuvo la idea de un peso motor combinado con ciertas ruedas dentadas para mover las agujas de un cuadrante; pero esta idea luminosa quedó olvidada ó tenida por impracticable durante algunos siglos.

A fines del siglo x atribuyen á Gerbert la invención del reloj mecánico, otros al árabe Ben Joar, y corre aún la tradición de que la autoridad religiosa le castigó duramente, creyéndole en conviniencia con los espíritus infernales.

También se le atribuye el invento á otro mahometano, Al Geber, inventor del álgebra, y al italiano Domingo Baiceni, de quien se asegura que constituyó un reloj de péndola bajo las indicaciones y dirección del célebre físico y mecánico Galileo y de su hijo. Mas hay tal obscuridad y falta de datos en el origen de esta invención, que es imposible señalar con firmeza el nombre del autor.

El primer reloj de campana que en España hubo, fué estrenado en Sevilla el año 1400, á presencia del rey Don Felipe III el «dolierte», y reemplazado en 1765 por el que hoy existe.

Por último: en varios pueblos se acomodan las divisiones del tiempo á las costumbres de los animales y se fijan las horas por ellos.

De todo lo expuesto resulta claramente determinado que la «medida del tiempo», sin que se conozca opinión contraria, es una obra puramente humana y debida al procedimiento ó método experimental ó empírico.

El hombre observó la regularidad de la mecánica celeste, la de las estaciones y la de sus necesidades particulares y sociales, y como sér pensante, clasificó y nombró para su particular uso las varias divisiones que naturalmente tenía el tiempo; es decir, lo dividió, fundándose, no en la arbitrariedad, sino en la satisfacción natural de las necesidades.

Si los hechos no resultan tales, no es culpa de la naturaleza, sino de las relaciones sociales porque se rigen los hombres hoy.

GIL BLAS.

VARIAS NOTICIAS

Esta noche se pondrá en escena en el teatro de la sociedad «Cervantes», el grandioso drama del Excmo. Sr D. José Echegaray, titulado «Mariana», y el precioso juguete cómico en un acto y en verso original del presidente de dicha sociedad Sr. Rubert y Molla, nominado «Colahuet y sa cosina».

—Esta noche tendrá lugar en el Cafe Español un gran concierto por el sexteto el cual ejecutará el siguiente programa

- 1.º La gracia de Dios. Pasodoble — Roig.
- 2.º La Verbena de la Paloma, Preludio.—Bretón
- 3.º Tenebredi, Overtura.—Rossini.
- 4.º Concertante y final segundo de la ópera Poliuto.—Donizetti.
- 5.º Sevilla, Sevillanas (1.ª vez).—Albeniz.
- 6.º ¡Viva 'a Reinal, Walses.—Taboada

—Existen en circulación pesetas falsas que aparecen acuñadas en 1895 y otras del Gobierno provisional de 1873. Se diferencian de las buenas por su poco peso. Son de plomo y están cubiertas por una ligera capa de plata que les dá el aspecto necesario para que parezcan de buena ley.

—Advertimos á los aficionados á la caza, que no pierdan tiempo en proveerse de las correspondientes licencias de caza y uso de armas, pues según tenemos entendido, dentro de poco tiempo se va á dictar una Real Orden, dictando severas órdenes sobre el asunto que motiva estas líneas.

—Esta noche á las ocho y media tendrá lugar en el local de la Escuela Modelo, la primera conferencia dominical, sobre «Los Orígenes del Cristianismo.»

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dichopunto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Corominas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

SERVICIO DIRECTO

ENTRE

ALICANTE Y MARSELLA



EL VAPOR SITGES HERMANOS

Sale de este puerto directamente para ARGEL todos los lunes á las tres de la tarde.

Admite carga y pasajeros á precios muy económicos.

Para fletes y demás informes, dirigirse á su consignatario en Alicante, Eduardo Galiana, San Fernando, 30.

DESPACHOS

(POSTALES Y TELEGRAFICOS)

Meeting socialista

Madrid 16 (4 t.)

En Valladolid háse celebrado un meeting de obreros socialistas pidiendo el establecimiento del servicio obligatorio. Gran concurrencia asistiendo muchas mujeres. El presidente Cabello. En el resumen hace la historia del soldado, dirigiendo duros cargos á la Trasatlántica, oyendo aplausos prolongados.

En el meeting ha reinado el mayor orden.

Madrid 16 (9 n.)

Es muy probable que dentro de breves días vaya á la Coruña la escuadra de instrucción.—Hoy se hará la entrega de dos «destroyers», y en los últimos días del próximo Diciembre se verificará la de los dos restantes que se construye en Inglaterra.—Más aliviado de sus dolencias, el general Polavieja empezó anteayer á pagar las visitas que había recibido desde su llegada de Filipinas.

Dentro de pocos días marchará probablemente á Andalucía con el propósito de reponerse del todo.

Su ausencia de Madrid durará más de un mes.

Madrid 16 (11 n.)

Habana 162 insurrectos muertos, 240 presentados, 97 prisioneros; tropa 6 muertos, 38 heridos. Pando, Salcedo despedidose Reina. Llegado Rey Sian recibimiento según programa acompañado Reina presencian balcón desfile tropas. El Sr. Silvela visitó ayer en su domicilio al Sr. Sagasta y conferenciaron acerca de asuntos de actualidad. El Sr. Montero Ríos acepta la presidencia del Consejo de Instrucción pública.

Bolsa: 64'85—30'40

IMP. A CARGO DE V. SOLER

llevar á cabo los más gloriosos finales de un banquete.

Con decir que en aquella despensa no faltaba ni mazapán, ni turrón, que había sacas de azúcar, y de vez en cuando se guardaban en ella algún que otro pastelón, hemos dicho lo bastante para comprender la sabiduría que el viejo patriarca de una familia de ratones tuvo al elegir por morada lugar de tanta abundancia y riqueza tanta.

—Sí, señor; allí se habían bonitamente colado, abriendo un agujerito por detrás de una panzada olla de manteca, toda una familia de ratones, padre, madre, hijos y parientes políticos.

—El lugar era á propósito; pintábase en el suelo de la semi-oscura despensa un disco de luz que parecía una luna llena; pero sí que los ratones eran tontos; desde luego comprendieron que aquel redondel luminoso no era, ni mucho menos, la luna, sino la luz que penetraba por una gatera; ergo había gato en la casa; de aquí la necesidad de andarse con precaución.

—¡Qué fortuna haber hallado lugar tan espléndido!

—No carecía de peligro; pero, ¿qué riqueza se encuentra sin graves riesgos? ¿qué tesoro sin miedo y sobresaltos?

El viejo ratón lo inspeccionó todo antes de permitir que salieran á recorrer sus posesiones su codiciosa familia.

—¡Precaución, hijitos, mucha precaución;

manos; pero había esperado la conclusión del edificio que miraban levantar; había deseado hacer más grande la sorpresa de su llegada. Locos de contento fueron los tres hermanos á sorprender á la abuela; enloqueció ésta de alegría, pasada la cual la abuela dirigió al recién llegado la pregunta misma que á los demás.

—¿De quién has recibido consejo? pues muy sabio y muy bueno será el consejero cuando por él llegaste á tales resultados. ¿Quién te aconsejó, hijo mío?

—La abeja,—contestó el joven.—Fuíme al bosque andando, pero á la vez meditando, y distrájome el murmullo sordo de una abeja que pasó á mi lado; parecíame que me había dicho algo, y seguía atento á su murmullo y á su vuelo. Víla libar las flores dirigiéndose derechamente á aquellas que le eran de utilidad, no volando de acá para allá, como la mariposa, sino que, guiada por su instinto sutil, como si conociera y distinguiera las flores, no perdía inútilmente su tiempo, antes bien recogía las esencias y volvíase á elaborarlas á su taller, donde con ellas hace miel exquisita para su alimento y para regalo del hombre. Comprendí que la actividad y la inteligencia forman la armonía más provechosa. Hiceme ingeniero en la escuela-taller de una gran ciudad, y no sólo produzco para mí, sino que me sobra para repartirlo entre todos.

—Ya puedo dormir tranquilamente,—ex-



# E. BOTI CARBONELL

Ferreteria

MAYOR 13.15 v. 17

## LOS CHORICEROS

**CAFES TOSTADOS.**—Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases caracolillo, Puerto Rico y Moka que diariamente se suelta, a consecuencia de su gran venta, en el acreditado establecimiento de **MARIANO ALVAREZ**, (Los Trememes) y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallarán los consumidores las más esquisitas y escogidas maticas de Dinamarca y del país; en quesos Gruyere y bolar; platos, en galletas, dátiles y aceitunas; en licores, vinos y embudidos, podemos asegurar que tiene esta casa un partido que reúne todas las condiciones de bondad y baratura que puede darse en esta gener.

**MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMOS, PRINCESA, 19**

## Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofulismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético amargo, y combal, poderoso digestivo, impidiendo la formación de peptonas.

La dosificación exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto detallando el método de su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet.

Madrid, Melchor Garcia, Capellaes, 1, duplicado, principal.

Barcelona, Sres Vicente Ferrer y compañía.

AD por menor.—Alcoy, señora Viuda de Alfonso; Almagra, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Trencas, sucesor de Ferrer; Madrid, Bó, tella y Miguel, sucesor del doctor Simón; Játiva, Martinez y don Batas Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá, San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España

## LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FÁBRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS

## Roman Bono Guarner

ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones.

Se sirven pedidos con sus desayunos correspondientes, según su importancia.

## COMPANIA DE NAVEGACION á vapor de los SRES. SALINAS HERMANOS

SERVICIO DIRECTO, FIJO Y REGULAR

ENTRE

## Alicante y Orán

por el vapor de gran marcha

**NUEVO CORREO DE ALICANTE**

Salidas de Alicante para Orán todos los martes a las cuatro de la tarde.

Salidas de Orán para Alicante todos los viernes a las cuatro de la tarde.

Se admite cargo y pasaje, ofreciendo el esmerado servicio que tiene ya suficientemente acreditado.

Consignarios: **D. J. Salinas Sempere, Plaza de Isabel II, número 11.**

## La Cerámica Alicantina de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de todas clases de ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Ejecución en competencia con los más económicos.

FABRICA Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—**DESPEÑO**; Alicante, calle de San Ferrando, núm. 39, teléfono núm. 18.

## COLEGIO DE SAN JOSE

DIRIGIDO POR

## DON CELESTINO CHINCHILLA

BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, con una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotens, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

## 14 ARTICULOS Y CUENTOS

clamó la anciana,—porque cuando muera, ni quedareis en la miseria ni en el vicio.

Bien pronto se levantó la fábrica. Del pueblo bajaban los obreros al trabajo, y después subían de la fábrica al pueblo á reposar. El alegre sonar de dos campanitas charlatanas anunciaba este ir y venir.

—Vengan ya, vengan ya,—decía la campana de la fábrica.

—Allá van, allá van,—contestaba la de la aldea.

Y veíase por la mañana, al medio día y por la tarde, una columna de gente que, como las hormigas, iba del hogar al trabajo y del trabajo volvía al hogar.

Desdichados los que no pueden realizar la armonía, la provechosa unión de la fuerza de los brazos con la energía del pensamiento; sólo así es verdaderamente productivo el trabajo al hombre y á la sociedad.

Inteligencia y fuerza, secreto del progreso!

## SARAGUETE DE LOS RATONES

¡Vaya una despensa que habitaba, no hace mucho, una familia de ratones!

De Jauja puede uno reirse pensando en tan provisto lugar; allí había pernils, chorizos y uvas pendientes del techo; grandes cajas de jalea, un número prodigioso de quesos manchegos, y galletas, y pastas que no había más que pedir.

Formadas en hilera, lustrosas y relucientes, veíase un batallón de botellas, con morriones plateados las del Champagne, etiquetas doradas y elegantes por bandas y petos, con monteras de oro las que contenían vinos generosos, y bonetes encarnados las del vino de mesa; y tan soberbia legión parecía por su esbelta presencia dispuesta á

## LÍNEA DE VAPORES RÁPIDOS

DE

## PÉREZ Y HERMANO DE VALENCIA

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE

Alicante Valencia y Barcelona

Salidas de Alicante todos los martes.

Id. Valencia, miércoles.

Id. Barcelona, sábados.

Por el acreditado y veloz vapor español **PÉREZ**, capitán D. E. Llepis.

Admite carga y pasaje.

Los señores viajeros podrán disfrutar durante la travesía de las inmejorables condiciones que renne este vapor, con lujosos camarotes, luz eléctrica y camarotes independientes para señoras.

Agente en Alicante: Sres. **Clement**

hermanos, calle de la Victoria, número 3.